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С наступлением сезона простуд попасть к врачу стало 
еще сложнее. Прием у терапевта в городских поликлини-
ках расписан на недели вперед. Но горожане, увы, не бо-
леют по расписанию. Пациентов изначально больше, чем 
может принять доктор за рабочее время. В сложившейся 
ситуации электронные очереди стали препятствием для 
получения бесплатных медицинских услуг. 
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6,9 руб. за кв. 
метр – плата за 
капремонт в 2016 
году останется 
прежней

70 руб. будет 
стоить с нового 
года школьный 
обед в пензе 

20 тонн неле-
гального алкого-
ля изъяли пензен-
ские приставы
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Где искать 
витамины зимой? 
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Управляющие ком-
пании, желающие за 
счет пензенцев покрыть 
собственные убытки, 
пошли в наступление. 
На минувшей неделе 
по почтовым ящикам 
многоэтажек разнесли 
судебные решения с тре-
бованием не только по-
гасить непонятно откуда 
образовавшийся долг 
трехлетней давности за 
октябрь 2012 года, но 
и покрыть судебные из-
держки, которые в неко-
торых случаях сопоста-
вимы с суммой долга.

В конце сентября пен-
зенские управляющие 
компании, находящие-
ся на грани разорения, 
стали разносить по квар-
тирам квитанции без 
штрих-кода. В общей 
сложности было распро-
странено около ста тысяч 
экземпляров. Счет был 
выставлен за так назы-
ваемый пробный пуск 
тепла, происходивший в 
Пензе с 1 по 18 октября 
2012 года. При этом срок 
исковой давности по кви-
танции истекал букваль-
но через пару дней.

Председатель Обще-
ственного совета при 
областном управлении 
ЖКХ Владимир Лощи-
нин посоветовал горожа-
нам не спешить платить 
по счетам. В конце кон-
цов, никто из жителей не 
просил «пробного пуска» 
за две недели до офици-
ального старта отопи-
тельного сезона.

– Скорее всего, в слу-
чившемся виновны две 
стороны, – прокоммен-
тировал ситуацию Вла-
димир Лощинин. – МКП 
«Теплоснабжение» за-
казало теплоэнергию, а 
управляющие компании 
отнеслись легкомысленно 
– пустили тепло до нача-
ла отопительного сезона 
и не придали значения 
тому, сколько они приня-
ли гигакалорий. Населе-
ние не обязано платить 
за чужие недоработки! 
Если не умеете управлять 
и впустую тратите деньги 
– пожалуйста, но других 
напрягать не надо.

Выставление подобных 
«счетов по долгам» про-
тиворечит как правилам 
предоставления комму-

нальных услуг, так и за-
кону о правах потребите-
лей.

Однако конкурсный 
управляющий компаний, 
обратившихся в суд, Еле-
на Мещенкова заявила, 
что долги они взыскивают 
не по правилам оказания 
коммунальных услуг, а 
по закону о банкротстве.

Однако даже в этом 
объяснении есть одна не-
увязка: за три дня – 16, 
17 и 18 октября 2012 года 
пензенцев попросили 
оплатить потребленное 
тепло дважды – в рамках 
«пробного пуска» с 1 по 18 

октября и во время офи-
циального прохождения 
отопительного сезона с 16 
октября.

Большинство горожан, 
получивших квитанции, 
заняли выжидательную 
позицию и… дождались 
не очень приятных изве-
стий. По квартирам нача-
ли разносить уже не сче-
та, а судебные приказы. 
Причем к сумме «долга» 
добавилось 200 рублей в 
счет оплаты судебных из-
держек.

«Всему дому принесли 
повестки в суд. Мировой 
судья Октябрьского райо-
на Ю.В. Марасакина вы-
несла решение взыскать 
долг за неоплаченный 
счет по отоплению, тот 

самый – за 2012 год. Они 
как-то быстро и организо-
ванно сработали», – на-
писал на своей страничке 
в Facebook пензенский 
журналист Геннадий 
Марченко.

«У меня квитанции 
хранятся с момента за-
селения в квартиру – с 
2009-го. Свекровь строго 
приказала: храни обя-
зательно, мало ли что, 
– также в соцсетях рас-
сказала другая житель-
ница Пензы Екатерина 
Церрум. – Из уважения к 
ней я сохранила. И поду-
мать не могла, что реаль-

но пригодятся! Так вот, в 
2011 году в нашем доме 
был установлен общедо-
мовый счетчик тепловой 
энергии. В 2012 году пла-
та за тепло взималась по 
счетчику. Соответствен-
но, пробный пуск мимо 
счетчика пройти никак 
не мог. Он уже оплачен. 
Но долг за 2012 год вы-
ставили и нам!»

Так платить или нет? 
И кто кому задолжал на 
самом деле?

Руководитель Гос-
жилстройтехинспекции 
по Пензенской области 
Инна Левченко сообщи-
ла, что в арбитражный 
суд подан иск с требова-
нием признать действия 
конкурсного управляю-

щего Елены Мещенковой, 
инициировавшей взыска-
ние долга, незаконными. 
12 ноября арбитражный 
суд Поволжского округа 
уже удовлетворил жалобу 
Госжилстройтехинспек-
ции на действия управ-
ляющей компании «Со-
гласие». Она одной из 
первых стала разносить 
квитанции за пробный 
пуск тепла. Дело верну-
ли в Арбитражный суд 
Пензенской области на 
новое рассмотрение. Пока 
идут судебные разбира-
тельства, Госжилстройте-
хинспекция рекомендует 
горожанам, получившим 
судебные приказы, себя 
обезопасить.

Нужно подать офици-
альное возражение на по-
лученный документ. Для 
этого в течение 10 дней с 
момента вручения судеб-
ного приказа необходи-
мо прийти в канцелярию 
мирового суда, откуда он 
поступил, и в письменной 
форме выразить свое не-
согласие. Оно заполняет-
ся в произвольной форме 
от руки.

Мировой судья обязан 
передать дело на рассмо-
трение в районный суд. 
Специалисты Госжил-
стройтехинспекции обе-
щают выступить на про-
цессах в качестве третьей 
стороны в защиту жите-
лей.

В правоте такого под-
хода уверена и началь-
ник управления по ре-
гулированию тарифов и 
энергосбережению Пен-
зенской области Наталья 
Клак, ссылающаяся на 
Постановление Прави-
тельства РФ № 354 «О 
предоставлении комму-
нальных услуг собствен-
никам и пользователям 
помещений в многоквар-
тирных домах». В этом 
документе четко сказано, 
что потребитель оплачи-
вает отопление в рамках 
отопительного периода. 
Никакие «пробные пуски» 
там не предусмотрены.

Яна Бахтина

ГолоС улицы

2

всеми неправдами
Пензенцев заставляют платить по квитанциям трехлетней давности.

 «население не обязано пла-
тить за чужие недоработки! если 
не умеете управлять и впустую 
тратите деньги – пожалуйста, 
но других напрягать не надо».  
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– Самый лучший депутат. Такого у 
нас еще не было! – говорит старшая по 
дому № 148 на ул. Аустрина Вера Пан-
тюхова. – С какими бы просьбами мы к 
нему ни обращались, сразу все исполня-
ет. Асфальт на внутридомовой террито-
рии не ремонтировался уже больше 20 
лет. В этом году нам сделали и дорогу, 
и тротуар.

Примечательно, что асфальтировоч-
ные работы в рамках депутатской про-
граммы были завершены в срок – до 
начала осени, что в этом году большая 
редкость. При этом помощник депута-
та сама ходила с линейкой и замеряла 
толщину слоя свежего асфальта. По ее 
словам, она составила не менее пяти сан-
тиметров, как этого требуют нормы. На-
реканий в адрес подрядчиков не было.

Также по депутатской программе за 
счет городского бюджета установили 
шесть новых игровых элементов на су-
ществующих детских площадках.

Не все депутаты имеют возможность 
вкладывать в округ собственные сред-
ства. Игорь Костин из числа тех, кто 
продолжает делать это и после выборов. 
Он лично выехал с корреспондентом 
«Горожанина» в округ, чтобы показать, 
что удалось сделать, а где еще работы 
непочатый край. Видно, что депутат «хо-
дит по земле» и видит реальные нужды 
людей. Он лично контролирует ход ра-
бот по отсыпке тропинки на подступах 
к дому № 7 на улице Сумской. Жители 
прикладывают немало усилий для под-
держания порядка во дворе, и депутат 
им в этом охотно помогает.

Отсыпали песчано-гравийной смесью 
дорогу на улице Байкова, она ведет к 
школе.

За счет средств бюджета произведен 
ямочный ремонт другой дороги к шко-
ле – на улице Компрессорной. Местные 
жители называют ее «дорогой жизни».

Депутат Костин оказывает помощь 
школе. Помогает организовать вывоз му-
сора, участвует в проведении праздников 
и спортивных соревнований, предостав-
ляет призы победителям. Поздравляет 
первоклассников и выпускников школы, 
вручает им памятные подарки.

На территории совхоза «Победа» за 
счет средств депутата отгрейдировали 
дорогу и отсыпали асфальтовой крош-
кой. Такой дороги здесь отродясь не ви-
дели. В районе мясокомбината обустро-
или футбольную площадку по просьбе 
местных жителей.

– Это не совсем работа депутата, но 
приходится заниматься ею, потому что 
люди просят. Понимаешь, что отказать 
им не имеешь никакого морального 
права. Чем могу, тем помогу, – говорит 
Игорь Костин.

В сентябре на Северной Поляне были 
открыты поликлиника и станция скорой 
помощи. 

Своей сверхзадачей Игорь Костин 
считает помощь в возведении храма на 
улице Аустрина. В микрорайоне нет 
ни одного святого места, куда могли бы 
прийти верующие. До ближайшей церк-
вушки нужно добираться на обществен-
ном транспорте. Игорь Костин встречал-
ся по данному вопросу с митрополитом 
Пензенским и Кузнецким Серафимом. 
Он заверил, что планы по строительству 
храма на Северной Поляне есть. Вы-
бран земельный участок, проведено ме-
жевание, идет оформление документов. 
Строительство храма – дело нескорое. 
Но Игорь Костин и жители микрорай-
она надеются, что им удастся осуще-
ствить задуманное.  

Ребенок не ходил в садик 
два дня. Воспитатель требу-
ет справку от врача. Закон-
но ли это?

Екатерина, 
ул. Володарского

Постановлением глав-
ного санитарного врача 
от 15 мая 2013 года № 26 
были утверждены СанПиН 
2.4.1.3049-13 «санитарно-
эпидемиологические тре-
бования к устройству, со-
держанию и организации 
режима работы дошколь-
ных образовательных орга-
низаций». согласно п. 11.3 
документа после перене-
сенного заболевания, а так-
же отсутствия более 5 дней 
(за исключением выходных 
и праздничных дней) детей 
принимают в дошкольные 
образовательные орга-
низации только при нали-
чии справки с указанием 
диагноза, длительности за-
болевания, сведений об 
отсутствии контакта с ин-
фекционными больными. 
Без справки можно пропу-
стить 5 дней, не считая  вы-
ходные и праздники.

***
Пришла пора менять водя-

ные счетчики. Слышала, что 
с 2016 года будут устанавли-
вать дистанционные счетчи-
ки. обязательны ли они? 

лариса Николаевна, 
ул. луначарского

как пояснили в Мини-
стерстве строительства 
и ЖКХ Пензенской обла-
сти, установка дистанци-
онных счетчиков, которые в 
автоматическом режиме 
отправляют показания в ре-
сурсоснабжающую орга-
низацию, существует только 
в виде инициативы. никаких 
нормативных документов 
по этому поводу не приня-
то. такие счетчики есть уже 
в продаже, но стоят они в 
разы больше, чем обычные.

на сегодня счетчики 
установлены в 60% квартир 
пензенцев. ранее обяза-
тельным сроком установки 
приборов учета был июнь 
2012 года (закон № 261-Фз). 
затем в него вносили по-
правки. законодатели дали 
возможность собственнику 
жилья самостоятельно ре-
шать, будет ли он устанав-
ливать счетчик воды и какой 
именно.

Уважаемые горожане!
если у вас назрел по-

настоящему больной вопрос 
и вы затрудняетесь найти на 
него ответ, обращайтесь. ре-
дакция «горожанина» всегда 
придет на помощь! 

звониТе: 25-85-90

кто о чем

2

Под ПРицЕлоМ

3

Северная окраина

оТПравьТе
СмС-сообщение на номер

89273758590
– либо напишите нам по эл/почте:  

g_penza@inbox.ru
ищите нас в Facebook, вКонтакте и Twitter

забоТа о веТеранах

ремонТ дорог Сделали КачеСТвенно

В микрорайоне Северная Поляна расположен избирательный округ № 12, 
здесь депутатом впервые избран Игорь Костин. Он второй год представляет 
интересы городской окраины в Думе, но многие жители его уже успели хорошо 
узнать.
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будьте здоровы!
– Чтобы попасть на 

прием в поликлинике, 
надо записываться за ме-
сяц. Однако мы, пожилые 
люди, болеем не по гра-
фику. Нам говорят, что 
идет оптимизация меди-
цинского обслуживания. 
Эта «оптимизация», как 
мы видим, равносиль-
на разрушению. Сейчас 
трудно  даже по удостове-
рению ветерана Великой 
Отечественной войны по-
пасть на прием в поли-
клинике. Что же говорить 
о рядовых горожанах? 
– говорит уважаемый в 
Пензе человек, участник 
Великой Отечественной 
войны, председатель го-
родского совета ветеранов 
Владимир Керханаджев. 

Тема медобслужива-
ния, особенно в сезон 
простуд и респираторных 
заболеваний, тоже обо-
стряется, переходя из вя-
лотекущей хронической 
формы в требующую не-
замедлительного вмеша-
тельства, возможно, даже 
хирургического. В редак-
цию «Горожанина» посту-
пают звонки с жалобами 
на беспорядок, творящий-
ся в пензенских поликли-
никах. Многие предпо-
читают ходить на работу 
с насморком и ознобом, 
лишь бы не обращаться 
к врачу. С температурой 
еще можно попасть на 
прием без очереди, но 
вот когда придет время 
закрывать больничный, 
придется изрядно понерв-
ничать.

хромает на обе ноги
Корреспондент «Го-

рожанина» попробовал 
записаться на прием к 
участковому врачу в ам-
булатории № 4 ГБУЗ 
«Городская клиническая 
больница скорой меди-
цинской помощи им. Г.А. 
Захарьина», проще гово-
ря, по месту жительства. 
Ситуация печальная. 
Один врач находится на 

курсах повышения ква-
лификации, свободные 
часы у второго расписаны 
на неделю вперед.  Горо-
жанам, прикрепленным 
к поликлинике № 5 гор-
больницы № 3, можно 
сказать, повезло. На по-
сту сразу семь терапев-
тов, и на прием можно 
пробиться уже через три-
четыре дня.

А вот жителям улицы 
Светлой и сопредельных 
переулков приходится со-
всем туго. В поликлинике 
при городской больнице 
№ 4 на момент нашего 
эксперимента работал 
только один специалист 
по направлению «педиа-
трия», и ближайший сво-

бодный прием – через 21 
день. 

Попасть на консульта-
цию к узким специали-
стам еще затруднитель-
нее. Здесь очередь может 
растянуться на месяцы. К 
офтальмологу в поликли-
нике № 2 при городской 
больнице № 3 и вовсе не 
прорваться. До конца 
ноября ни одного свобод-
ного окошка, а запись на 

декабрь еще не открыта… 
И такая ситуация прак-
тически во всех бесплат-
ных лечебных заведени-
ях Пензы. 

При этом некоторые за-
писи в электронном рас-
писании неактуальны 
либо неполные.
жаловаться бесполезно

В сентябре этого года 
на форуме Общероссий-
ского народного фронта 
(ОНФ) по здравоохране-
нию был представлен до-
клад, согласно которому 
начиная с 2012 года пре-
зидентом было дано 185 
поручений, направлен-
ных на системные преоб-
разования в сфере здра-

воохранения. При этом 
на сегодняшний день 
сняты с контроля лишь 
69 поручений из 108, срок 
исполнения которых уже 
подошел. В частности, 
речь идет об обеспече-
нии эффективной обрат-
ной связи с гражданами. 
На сайте регионального 
минздрава вывешены ан-
кеты для оценки качества 
оказания услуг медицин-
скими организациями. 
Но результатов их обра-
ботки нигде не найти. Кто 
и с какими жалобами об-
ращается в министерство, 
когда и какая реакция на 
эти заявления последова-
ла – непонятно. 

Существующие про-
блемы можно решать не 
только созданием элек-
тронных приемных и го-
рячих линий, а в первую 
очередь налаживанием 
действенного контроля 
над работой лечебных 
учреждений на местах. 
Это возможно через обще-
ственные организации, 
например местное отде-
ление ОНФ, или через 

организацию в каждом 
городе отделений Рос- 
здравнадзора, подчине-
ние которых будет осу-
ществляться только «по 
вертикали». Своего рода 
«медицинских прокура-
тур», не зависящих от 
местных властей.

Дорогие горожане! Об-
ращайтесь в редакцию на-
шей газеты по телефону 
25-85-90 с конкретными 
жалобами на обслужива-
ние в поликлиниках. Мы 
найдем на них ответы. 
Только так – совместны-
ми усилиями нам удаст-
ся привлечь внимание к 
проблеме и добиться за-
метных перемен.

Надежда Никитина

даВайтЕ РаЗБЕРЕМСЯ

4

К ТераПевТам выСТраиваюТСя очереди – реальные  и вирТУальные
ФоТо «горожанина»

Когда вылечат нашу медицину?

 пензенцы неделями не могут попасть на 
прием к участковому терапевту, не говоря 
уже об узких специалистах – здесь очередь 
может растянуться на месяцы, и к некото-
рым из них в этом году уже не попасть. 

Пензенцы вынуждены 
неделями «простаивать» 
в очередях на прием к 
врачу. Ожидание у ка-
бинета перекочевало в 
виртуальную плоскость, 
но электронная очередь 
еще длиннее. «Горо-
жанин» попытался за-
писаться к терапевту и 
выявить болевые точки 
современной медицины.
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Это стро-
ки из инфор-
мации, раз-
м е щ е н н о й 
на странице 
доброволь -
ческого по-
искового от-

ряда «Лиза Алерт Пенза». 
7 ноября – день рождения 
пензенского отделения. 
Мы встретились с обыч-
ным на первый взгляд 
горожанином Ильей Сам-
соновым, который стал 
координатором поиско-
вого отряда «Лиза Алерт 
Пенза».

– Илья, как в вашей 
жизни появилась «Лиза 
Алерт»?

– В 2010 году пятилет-
няя Лиза Фомкина вме-
сте с тетей потерялась в 
лесу в Подмосковье и це-
лых пять дней их прак-
тически никто не искал. 
Информация о пропав-
ших попала в интернет, 
и сотни неравнодушных 
людей откликнулись и 
начали поиски своими 
силами. Десять дней поч-
ти 500 добровольцев час 
за часом, метр за метром 
прочесывали лес и жи-
лые кварталы. И тетю и 
Лизу нашли, но было уже 
слишком поздно... Добро-
вольцы опоздали всего на 
день.

Ни в моей семье, ни у 
знакомых, к счастью, ни-
кто никогда не терялся. 
Все началось с того, что в 
Нижнем Ломове пропал 
молодой мужчина. Я про-
сто зашел в группу в со-
циальной сети, на стене 
была выложена инструк-
ция, чем можно помочь 
в поиске. И я подумал: 
«Ничего сложного. Что 
мне стоит?» Всего-то надо 
было распечатать ориен-
тировки и расклеить их на 
определенном маршруте. 

С этого все и началось.
– Семья понима-

ет ваше желание при-
нимать на себя чужую 
боль?

– Мы занимаемся этим 
вместе с супругой Екате-
риной. Участвуем в ве-
бинарах, ездим на поле-
вые учения. А в обычной 
жизни мы с Катей издаем 
журнал для молодых ро-
дителей.

– Многие пренебрега-
ют информацией в сети 
с просьбами о помощи, 
опасаясь, что за ней мо-
гут скрываться мошен-
ники.

– «Лиза Алерт» не име-
ет никакого отношения к 
сбору денег. В этой орга-
низации состоят только 
добровольцы. Никогда не 
возникало вопроса, зачем 
нам это нужно. Зачем ме-
ценаты передают карти-
ны в галереи? Мы тоже 
своего рода меценаты. 
Вкладываем свои время и 
силы в общее дело. Мож-
но просто сидеть дома, 
смотреть телевизор и ни-
чего не делать. А тут ты 
знаешь, что можешь при-
нести реальную пользу. 

– Вы сотрудничаете со 
следователями, МЧС?

– Конечно, мы актив-
но работаем практически 
со всеми структурами. В 
этом году подписали со-
глашение о взаимодей-
ствии со следственным 

комитетом. 
– Вы помните людей, 

которых удалось спасти?
– Конечно. Петр Мас-

лов живет в Шемышейке. 
Всю жизнь работал элек-
триком, сейчас на пенсии. 
На здоровье никогда не 
жаловался. Субботним 
утром Петру Тимофееви-
чу стало плохо. С диагно-
зом «инсульт» его доста-
вили в больницу в Пензе. 
Лекарства подействова-
ли, к вечеру Петр Тимо-
феевич уже мог самостоя-
тельно ходить, лежать не 
хотел. Больные после ин-
сульта часто напоминают 
маленьких детей – они 
почти не отдают отчета в 
своих действиях. Когда он 
ушел из больницы, часы 
показывали 19:30. Нача-
ли поиски в больнице – 
никто из персонала его не 
видел. В 23 часа приехали 
полицейские, взяли объ-
яснения и уехали. Утром 
исчезнувшего пациента 
выписали из больницы. 
Родные начали розыск. 
26 августа на горячую 
линию поискового отряда 

«Лиза Алерт» поступил 
звонок от сына пропавше-
го. На поиски приехали 
семь человек. Двое из них 
– впервые. Основная за-
дача – поиск возможных 
свидетелей.  До сумерек 
осмотрели прилегающую 
территорию. Оклеили 
ориентировками столбы у 
остановок общественного 
транспорта. Параллельно 
велась работа по распро-
странению информации в 
социальных сетях. В этот 
день ни одного свидетель-
ства найдено не было. Но 
на следующий день слу-
чайный прохожий, кото-
рый видел ориентировку 
накануне, узнал в босом 
человеке с разбитым ли-
цом пропавшего челове-
ка. Он встретил его у род-
ника в Арбековском лесу. 
Пропавшего за четыре 
дня встречали и другие 
люди. Вероятно, они про-
сто проходили мимо. Мно-
го ли их было? Важно, что 
нашелся хоть один, кто 
обратил на него внима-
ние и предложил помощь. 

– Можно ли уберечь 
свою семью от такой 
беды?

– Я сам отец троих де-
тей и, естественно, бес-
покоюсь за них. Если го-
ворить именно о детях, 
здесь все зависит от об-
становки в семье, во дво-
ре, в школе. Нужно как 
можно чаще просто разго-
варивать с детьми. Ребе-
нок должен давать о себе 
знать: я дома, я вернулся, 
я пошел на занятия. Ребе-
нок должен доверять ро-
дителям, а не бояться их.

– Вы бы назвали себя 
героем нашего времени?

– Нет, ну что вы. Это 
может делать каждый. Ра-
боты много разной. И рук 
порой не хватает. Можно 
помогать, даже не выхо-
дя из дома, – обзванивать 
больницы, распростра-
нять ориентировки в со-
циальных сетях. Каждый 
помогает по возможности.  
Главное – не оставаться 
равнодушным к чужой 
беде. Я считаю, что каж-
дый может делать добро.

Эльвира Петрова

4 5

НаРодНоЕ иНтЕРВью

Протяни руку помощи

ФоТо из архива оТряда "лиза алерТ Пенза"

контакты
если пропал человек, за-
помните телефоны:
02 – полиция. чем раньше 
вы сообщите, тем резуль-
тативнее будет поиск.
8-800-700-54-52 – круглосу-
точная горячая линия поис-
ка пропавших (бесплатно).

«Ее имя – Лиза Фомкина. Ее имя носит поисковый отряд. Пять лет назад Лиза 
пропала и погибла в лесу. Ей было пять лет. Нам очень важно, чтобы Лизу пом-
нили. Помнили, как героически этот ребенок боролся за свою жизнь. Помнили, 
что Лиза девять суток была жива и каждое мгновение давала взрослым шанс 
спасти ее. Помнили о том, сколько трагических ошибок сделали взрослые в том 
сентябре 2010 года. Каждый наш поиск мы боимся опоздать. Каждый раз, ког-
да мы произносим название отряда, мы помним, что стоит за этим названием. 
Ее имя – Лиза Фомкина. И мы будем помнить это имя всегда».
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Когда новостные ленты гудят от тревожной инфор-
мации с иноземных курортов, стоит лишний раз при-
слушаться к советам специалистов и устроить себе 
отдых недалеко от дома.  Где одновременно можно 
найти комфортные условия для проживания и чи-
стый сосновый лес? В санатории имени С.М. Кирова.

«Горожанин» пообщал-
ся с гостями профсоюзной 
здравницы и выяснил, 
почему они выбрали от-
дых в местном санатории.
близко

Санаторий имени 
С.М. Кирова расположен 
в черте города, в курорт-
ной зоне Ахуны. Близко 
от дома и вдали от город-
ской суеты.
Полезно

– Мы и отдохнули, и 
подлечились! – говорит 
гостья санатория Нина 
Всеволодовна. – Одна 
сплошная польза!

Это действительно 
так, в санаторных усло-
виях можно с легкостью 
совместить приятное с 
полезным.
Качественно

Санаторий имени 
С.М. Кирова обладает 

прекрасной лечебной 
базой. В профсоюзной 
здравнице работают вы-
сококлассные специали-
сты, их профессионализм 
отмечают все без исклю-
чения гости санатория.
индивидуально

В санатории разра-
ботано несколько оздо-
ровительных программ, 
рассчитанных на разные 
виды заболеваний и раз-
личные категории отды-
хающих. Вы обязательно 
найдете что-нибудь спе-
циально для себя. 
Экономично

Стоимость загранич-
ных туров заметно вы-
росла. А сурские здрав-
ницы, наоборот, снижают 
цены и предоставляют 
возможность воспользо-
ваться специальными 
предложениями.

До 15 декабря в сана-
тории имени С.М. Киро-
ва можно воспользовать-
ся существенной скидкой 
на путевку, получить в 
подарок сеанс озонотера-
пии или лечебных ванн. 
А для ветеранов ВОВ, 
тружеников тыла, лик-
видаторов последствий 
радиационных ката-
строф и членов их семей 
стоимость путевки соста-
вит 1 050 рублей в сутки. 
Это намного меньше, чем 
отдых за границей или в 
других регионах России.

Подробнее обо всех 
действующих акциях и 
скидках можно узнать 
по телефону (8412) 62-
97-00. Забронировать и 
купить путевку можно 
по адресу: г. Пенза, ул. 
Советская, 4, телефо-
ны: (8412) 56-49-49, 
56-56-81.

Это иНтЕРЕСНо

6

ПроФСоюзные здравницы ПензенСКой облаСТи

имеются противопоказания. необходима консультация специалиста

ПяТь ПлюСов оТдыха на родине

на
 п

ра
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ы

виТамины из 
холодильниКа

осень подходит к 
концу, впереди долгая 
зима. уже ощущается 
дефицит свежих ово-
щей и фруктов, а значит, 
и витаминов. организм 
просто необходимо 
поддержать правильным 
питанием.

– зимний рацион не-
обходимо пересмо-
треть, – говорит диетолог 
елена ванина. – сейчас 
крайне необходимы не 
только водораствори-
мые «фруктово-овощ-
ные» витамины, но и жи-
рорастворимые – а, е, D, 
к. поэтому не стоит отка-
зываться от мяса, рыбы, 
орехов и зерновых. эти 
продукты играют значи-
тельную роль в защите 
организма от холода.

из фруктов особое 
внимание стоит уделять 
цитрусовым. кстати, 
начинается «мандари-
новый сезон».  не стоит 
забывать и про традици-
онные продукты, бога-
тые «аскорбинкой». это 
клюква, брусника и… 
квашеная капуста. это 
ценнейший источник ви-
таминов, органических 
кислот, биофлавонидов 
и клетчатки. 

свекла, морковь, кар-
тофель – одни из самых 
популярных овощей. но 
чем дольше они хранят-
ся, тем меньше витами-
нов в них остается, тем 
более после термиче-
ской обработки. потери 
витамина с будут ми-
нимальными, если опу-
скать овощи в уже кипя-
щую воду и варить под 
закрытой крышкой. 

в список обязатель-
ных «зимних» продуктов 
также попадают замо-
роженные ягоды, репча-
тый лук, чеснок. а еще 
возьмите на вооружение 
специальный зимний ви-
таминный напиток. 

потребуется полста-
кана сушеной рябины, 
измельчите ее, положите 
в кастрюлю и залейте ки-
пящей водой. затем ка-
стрюльку отправляем на 
15 минут в разогретую 
духовку – настаиваться. 
после этого остудите на-
питок и пейте как чай.

на
 зд

ор
ов

ье

Пензенцы, которые в 
ноябре по воле судьбы 
оказались на отдыхе в 
Шарм-эль-Шейхе и Хур-
гаде, возвращаются на 
родину.

Директор – главный 
редактор газеты «Горо-
жанин» Наталия Ильина 
с семьей запланировали 
отдых в Египте задолго 
до печальных событий 31 
октября. Когда стало из-
вестно, что самолет А-321 
уже не приземлится в 
Пулково, они паковали 
чемоданы.

– Конечно, было тре-
вожно! Но мы тогда еще 
не знали, что полеты в 
Египет прекратят. Мы ста-
ли одними из последних 
россиян, приземлившихся 
в аэропорту Шарм-эль-

Шейха, – говорит Наталия. 
– Сразу хочу успокоить 
всех земляков, у которых 
там отдыхают родственни-
ки, знакомые или друзья. 

Обстановка в отелях была 
спокойной. Никаких про-
блем с возвращением до-
мой не возникло.

Отдыхающие покида-
ли отель в день оконча-

ния путевки. За сутки 
становилось известно о 
времени отправления. 
Отклонения в графике 
вылетов составляли не-
сколько часов.  Но это до-
пустимо при чартерном 
авиасообщении.

Туристов сразу пред-
упредили, что с собой в 
самолет разрешат брать 
только ручную кладь. По-
этому сумки в местных 
лавочках раскупались 
очень быстро. Другого 
ажиотажа не было.

– В московском аэро-
порту при приземлении 
оформили анкету для по-
лучения багажа, который 
летел отдельно. Нас за-
верили, что чемоданы мы 
получим в пензенском 
аэропорту, – уточнила 
Наталия Ильина.

Службы по отправке 
россиян на родину срабо-
тали четко и слаженно.

ФоТо из личного архива 
наТалии ильиной

econeT.ru

наши в егиПТе
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когда я был малень-
ким, боялся темноты. 
а когда увидел квитан-
ции за электричество, 
стал бояться света.

женщины мало 
пьют, потому что все 
мужики красивые?

пришел счет за ус-
луги жкх. я так и не 
понял. это за месяц 
или за всю жизнь?

– папа, а какая 
была трубка у стали-
на? «нокия»?

лежу грустный, по-
тому что завтра на ра-
боту. а так бы, конеч-
но, лежал веселый.

ан
ек

до
т

ПРоГулКи По ВРЕМЕНи

ТелеФон
размещения
реКламы
25-85-90

для

Изящная, кокетливая и очарова-
тельная дама на пороге деревянно-
го особняка на улице Володарского, 
9 появилась без особых церемоний. 
Случилось это в июле 2008 года. 
Бронзовая «Дама с собачкой» мгно-
венно стала одной из достопримеча-
тельностей Пензы и сразу полюби-
лась горожанам.

Вопреки расхожему мнению, никако-
го отношения к героине одноименного 
рассказа Чехова скульптура не имеет.

– Это собирательный образ пензен-
ских красавиц. Наверное, такие дамы 
когда-то посещали усадьбу, рядом с 
которой  и установили памятник.  Ба-
рышня получилась веселая, молодая, 
интересная, – говорит автор скульпту-
ры член Союза художников России Ва-
лерий Кузнецов.

Современники решили отдать дань 
уважения бывшим владельцам усадь-
бы на улице Володарского, которая 
является памятником деревянного 
зодчества. Согласно историческим до-
кументам первый камень в фундамент 
здания заложила именно женщина. 
В XIX веке эта усадьба находилась во 
владении Марии-Елизаветы Гофмей-
стер – жены местного коллежского ре-
гистратора. Затем по купчей она пере-
дала дом жене знаменитого лекаря 
Нила Копылова Ольге.

Сам дом, рядом с которым обосно-
валась бронзовая кокетка, сегодня вы-

глядит точно так же, как и два века 
назад. Хотя до реконструкции он счи-
тался почти полностью утраченным. 
От деревянного кружева мало что 
оставалось, внутри помещения царила 
разруха. Деревянному красавцу повез-
ло – его восстановили с поразительной 
точностью. Он продолжает оставаться 
украшением Пензы, радуя горожан и 
гостей города.

бронзовая кокетка

ФоТо  «горожанина»

В Пензенском театре 
состоялся юбилейный, 
100-й показ детского спек-
такля «Муха-цокотуха». 

на него пригласили 
воспитанников отделения 
социального приюта пен-
зенского областного ре-
абилитационного центра 
для детей и подростков. 
для них устроили благо-
творительный утренник. 
примечательно, что актер 
юрий землянский, играю-
щий комара на протяжении 
последних пяти лет, и одна 
из исполнительниц роли 
мухи анна арзямова боль-
ше полусотни раз «репе-
тировали» свадьбу на сце-
не, прежде чем на самом 
деле стали мужем и женой.  
чудеса случаются не только 
в сказках!

фото недели

Сказка стала былью
www.penzaTeaTr.ru


